

Vallée de la Haute-Truyère

Bienvenue dans les Pays de Saint-Flour...

Entre Planèze, Margeride et Caldauguès, les Pays de Saint-Flour vous accueillent, entre mythes et réalités, trésors du passé et plaisirs d'aujourd'hui. Riche de sa mémoire, de ses paysages et de ses hommes, cette terre n'a pas fini de vous surprendre.

A Chaudes-Aigues, les eaux coulent à 82°C ; sur la Planèze, l'homme du néolithique a planté dolmens et menhirs, comme autant de questions posées à l'Histoire. La Bestia du Gévaudan, le Garlan des ruines du château d'Alleuze hantent encore parfois nos imaginaires : légendes ou... ?



Là-bas, du haut de ses orgues volcaniques, Saint-Flour, capitale de la Haute-Auvergne, lieu d'échanges, brille encore de sa splendeur médiévale.

A la croisée de ces paysages, entre basalte et granit, le viaduc de Garabit, œuvre d'Eiffel, le « magicien du fer », enjambe la rivière, rapproche les hommes.

Alors suivez, observez et traversez la Truyère, elle vous mènera de Saint-Flour à Chaudes-Aigues, de Neuvéglise à Ruynes en Margeride... *...D'un pays à l'autre.*

Les gorges de la Truyère

La Truyère serpente, se cache, se faufile... Encaissée dans le paysage, elle se dérobe au regard. Seules la navigation et la marche le long des rives permettent de rentrer dans l'intimité de cette rivière.

La Truyère présente différents visages. D'abord petite rivière au Domaine de Laval, espace idéal pour profiter de la fraîcheur des bords de l'eau, où le bourg de Chaliers la domine fièrement sur son éperon. De là, elle se dirige résolument vers Garabit, la rencontre est grandiose entre le viaduc, géant de fer rouge et la vallée boisée de vert. L'ampleur des courbes donne à ce site la force des grands paysages naturels du rivage marin et de la montagne.

Puis quelques méandres plus loin, la Truyère s'épanouit en un véritable lac, l'eau s'étale largement. Terrain de jeu favori pour les activités nau-

tiques, le cirque de Mallet donne à voir des rivages lointains, des îles et des voiliers ! La route longe le rivage, l'eau est accessible. Ici repose l'ancien village de Mallet englouti lors de la mise en eau en 1962 du barrage de Grandval. La cité de St-Flour est au bout de la rivière, ville basse nichée sur les rives de l'Andar, ville haute perchée sur la coulée volcanique au-dessus des orgues basaltiques.

Les hommes de ce paysage perpétuent les traditions et entretiennent ce terroir si riche en goût, en parfum, en sensation. Les villages sont perchés en haut des gorges : Alleuze, avec son

château où résonnent encore les échos des légendes médiévales, ici les murs vibrent toujours au nom du Garlan ; Faverolles et son château du Chassan, escapade vers le XVIIIème siècle, Fridefont, porte vers l'Aubrac, Anglards de Saint-Flour...

